

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9633 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

■ “Las elecciones en el Edomex, primer episodio de la historia que culminará en 2012”



Ante miles de seguidores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador puso punto final ayer en el Zócalo a la gira *¡Salvemos a México!*, luego de visitar las 40 ciudades más pobladas del país. Llamó a “terminar con el predominio del grupo de potentados que actúan como amos y señores de la nación”. Agregó: “ellos mantienen bajo su control al PRI y al PAN, a los que usan como les conviene” ■ Foto Carlos Ramos Mamahua

■ Se trató de un allanamiento militar sin orden de cateo, acusa

Las armas fueron sembradas en mi casa: Hank Rhon

- El arsenal incautado “nunca lo había visto ni lo reconozco”, afirma
- “Más de 8 horas estuve incomunicado”, se queja en carta a la CNDH
- Espera el PRI que no se trate de “cacería de brujas”; es *guerra sucia*: PT

Llama AMLO “a lograr la hazaña de salvar al país”

■ Convoca a nuevo pacto que se base en su proyecto alternativo de nación

■ “La mafia del poder buscará que Peña Nieto gane a como dé lugar”

A. MUÑOZ, C. PÉREZ Y J. AVILÉS ■ 5 y 7

Ninguna señal de que Calderón escucha a la sociedad: Sicilia

■ “La impunidad, la otra cara de la inseguridad”, manifiesta en SLP

ALONSO URRUTIA, ENVIADO ■ 9 y 10

Avances en todo rubro social en Chiapas, señala Sabines

■ Salud, educación e ingreso, prioridades en el estado, dice el gobernador



“No hay escuela para ser gobernador. Hay que aprender a escuchar y adoptar las mejores prácticas, como las que aconseja la ONU en la lucha contra la pobreza”, expuso Juan Sabines a *La Jornada* ■ Foto Notimex

■ 2 y 3

CIRO PÉREZ

■ 15

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Aplicará el IFE exámenes para las 166 vacantes existentes

Concursan más de 5 mil personas para organizar comicios 2011-2012

De la Redacción
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 17

El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que 5 mil 669 personas cubrieron los requisitos de registro y revisión curricular para participar en la segunda convocatoria del concurso público para ocupar alguna de las 166 plazas vacantes de 11 diferentes puestos del servicio profesional electoral que intervendrán en la organización de los comicios 2011-2012.

Los días 18 y 19 de este mes se aplicarán los exámenes para seleccionar a quienes avanzarán a la siguiente etapa. Del total de los inscritos, 3 mil 445 son hombres y el resto mujeres; 3 mil 952 personas son externas al IFE y casi 2 mil forman parte de la plantilla laboral, detalló el instituto en un comunicado.

De los que tienen derecho a examen, 2 mil 257 tienen entre 31 y 40 años de edad; 2 mil 112 están entre los 21 y 30 años; mil 252 entre los 41 y 60, mientras 28 tienen más de 61 años, y 20 tienen menos de 20 años.

Las 166 vacantes de los 11 diferentes cargos son: vocal de organización electoral junta local ejecutiva; coordinador operativo; vocal de capacitación electoral y educación cívica; vocal de organización electoral; vocal del registro federal de electores; subdirector de desarrollo de programas y vinculación; subdirector de seguimiento de programas y evaluación; subdirector de estadística electoral; subdirector de evaluación; coordinador de procesos tecnológicos; subdirector de automatización cartográfica.

La lista de quienes aprueben el examen de conocimientos generales y técnico electorales se publicará en los siguientes 40 días naturales, mientras que el cotejo y verificación de documentación para el cumplimiento de requisitos iniciará en los 15 días naturales posteriores a su publicación, la cual contendrá el código de inscripción.

Arremete Bravo Mena contra el candidato perredista

Israel Dávila y Silvia Chávez
Corresponsales
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 34

Tlalnepantla, Méx., 5 de junio. Acompañado de cinco aspirantes a la postulación del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República y dirigentes nacionales, el candidato panista a la gubernatura del estado de México, Luis Felipe Bravo Mena cambió radicalmente su discurso y arremetió por primera vez contra Alejandro Encinas Rodríguez, aspirante de la coalición Unidos Podemos Más –que integran los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia–, a quien llamó empleado de Andrés López Obrador y lo descartó como opción para gobernar el estado.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

En el relanzamiento de la campaña de Bravo Mena, Gustavo Madero, líder nacional del blanquiazul, dijo que el abanderado panista no declinará.

Sin mencionarlo, Bravo Mena dijo que el priísta Eruviel Ávila, candidato de la coalición Unidos por Ti, que forman los Partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, tampoco es opción para la entidad, por representar el continuismo de "un régimen de corrupción e impunidad".

Previamente, secretarios del Estado, diputados federales, senadores, líderes estatales y locales caminaron tomados de los brazos a la plaza principal de Tlalnepantla.

Lo acompañaron la diputada federal Josefina Vázquez Mota, el senador Santiago Creel, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero; el de Educación, Alonso Lujambio, y del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano, todos aspirantes a la postulación presidencial.

También fueron el secretario del Medio Ambiente, Rafael Elvira; el de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, así como el gobernador de Morelos, Marco Adame, y Marcelo de los Santos, ex mandatario de San Luis Potosí.

Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón, no acudió, pese a que el miércoles pasado se anunció que lo haría. En representación de Los Pinos se presentó Roberto Gil, secretario particular del Presidente.

Bravo admitió errores de campaña; llamó a dar vuelta de timón y anunció una limpia en el PAN mexiquense.

Al final del acto, la mayoría de los aspirantes presidenciales salieron de prisa. Ernesto Cordero, a diferencia de los demás aspirantes, accedió a tomarse fotografías. Caminó entre militantes a quienes escuchó, abrazó y saludó.

Ofrece subsidio a uso de energías limpias

Presenta Eruviel Ávila propuestas ambientales

Javier Salinas Cesáreo
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 34

Tepozotlán, Méx., 5 de junio. El candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, ofreció estímulos fiscales a las familias cuyas viviendas utilicen fuentes de energía alternativa.

El abanderado de los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza encabezó una reunión en el parque Xochitla con grupos ecologistas, con motivo del Día Mundial del Medio Ambiente.

Propuso instituir el premio estatal del medio ambiente, aplicar un programa de remplazo de focos incandescentes por lámparas ahorradoras, un sistema de aprovechamiento de agua pluvial, así como crear la carrera de acuacultura y tres centros de educación ambiental.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

También aseguró que impulsará la recuperación de las lagunas y lagos del estado, como los de Zumpango, Texcoco y Valle de Bravo, además de un programa de atención a la biosfera en la zona de la mariposa monarca.

Manifestó que se debe de mantener coordinación entre los gobiernos federal, estatal y municipal, con la participación de la sociedad civil e instituciones. Todos debemos de poner nuestro granote en la defensa del planeta, dijo.

Eruviel Ávila también escuchó propuestas de líderes de grupos ambientalistas, entre ellos Juan Arvizu Vargas, director general de la Fundación del Parque Xochitla, quienes le propusieron 10 puntos para el desarrollo ambiental sustentable.

El candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, se reunió con niños e integrantes de grupos ambientalistas, a quienes prometió impulsar el desarrollo sustentableFoto La Jornada

Entre las peticiones destaca un programa de certificación de escuelas ambientalistas, otro que hace obligatoria la separación de basura, impulsar la agricultura sustentable, crear un fondo verde estatal, operar eficientemente las plantas tratadoras de agua y transporte masivo eficiente y ecológico. El candidato firmó e hizo propios los 10 puntos.

Más tarde, en mítines celebrados en Tultitlán y Coacalco, el candidato recibió el apoyo de los gobernadores de Chihuahua, César Duarte Jáquez, y Campeche, y Fernando Eutimio Ortega.

En Tultitlán, donde se reunieron más de seis mil integrantes de la Confederación Mexicana Sindical, Eutimio Ortega sostuvo que el tricolor nacional mira como una gran esperanza al priísmo mexiquense y a la campaña de Eruviel Ávila. En Coacalco, César Duarte apuntó que en el estado de México ya huele a victoria, pues mientras la campaña está organizada, otros apenas la organizan. Aquí hay militancia, hay estructura y hay que cuidar la trinchera y el triunfo del estado; a diferencia de otros, no hemos perdido el tiempo.

Demanda el PRI aclarar asesinato de Rodolfo Torre

Martín Sánchez Treviño
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 33

Ciudad Victoria, Tamps., 5 de junio. El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira Valdez, reclamó en esta capital al gobierno federal resultados en las investigaciones sobre el homicidio de Rodolfo Torre Cantú, candidato a la gubernatura por la alianza Todos Tamaulipas, asesinado a unos días de las elecciones de julio de 2010.

Por su parte, el gobernador Egidio Torre Cantú dijo que no ha dejado de buscar la verdad sobre este crimen y advirtió que su paciencia y la de su familia tienen un límite.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Moreira Valdez señaló que casi un año después de la ejecución de Torre Cantú, el gobierno federal no ha aclarado a los tamaulipecos ni a los priistas qué sucedió el 28 de junio.

Humberto Moreira aseguró que su visita fue una muestra de respaldo al mandatario ante la embestida del gobierno federal, que ha soltado rumores de que Tamaulipas es un estado fallido y frágil.

Rodolfo Torre fue asesinado de 25 disparos en el kilómetro 6.5 de la carretera Victoria-Soto La Marina, a la salida de Ciudad Victoria, cuando se dirigía al aeropuerto Pedro José Méndez. También murieron cuatro de sus acompañantes y cuatro más resultaron heridos.

Por otra parte, Moreira Valdez aclaró que el ex gobernador de Tamaulipas Eugenio Hernández Flores no tiene posibilidades de ocupar la Secretaría Técnica del Comité Ejecutivo Nacional priista, porque no se va a renovar el consejo político del PRI.

Agregó que son falsas las versiones de su presunta relación con la delincuencia organizada, porque en la Procuraduría General de la República no hay averiguación alguna que lo involucre o lo señale.

El dirigente sostuvo que México vive en la desesperación. Es momento de decir basta a la guerra y que venga la paz.

Señala nexos de Hank Rhon con el tricolor

En el Edomex, lucha inequitativa contra la corrupción: Encinas

Alma E. Muñoz, Ciro Pérez y René Ramón
Reporteros y corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 34

Alejandro Encinas, candidato de la alianza Unidos Podemos Más al gobierno del estado de México, advirtió que participa en una lucha profundamente inequitativa y desigual, en la que enfrenta a uno de los grupos más corruptos, autoritarios y conservadores: el grupo Atlacomulco.

Presente en la asamblea de cierre de la gira nacional Salvemos a México, en la Plaza de la Constitución, el abanderado de los partidos del Trabajo (PT), Convergencia y de la Revolución Democrática (PRD) definió al grupo priista como una cofradía que representa una red de intereses, complicidades, negocios, tráfico de influencias, dinero y hasta acopio de armas (en referencia a la detención de Jorge Hank Rhon), donde todo lo quieren corromper.

Señaló que la izquierda unida busca un cambio de rumbo sin medias tintas. Queremos dejar atrás el clientelismo, que nadie tenga que estirar la mano para ver qué migajas le da el gobierno.

Con esta unidad, daremos el primer paso para que en 2012 volvamos a ganar la Presidencia de la República.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Alejandro Encinas desayunó en el municipio de Ecatepec con integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y con organizaciones sociales del magisterio de las zonas oriente y norponiente del estado de México. Señaló que deben investigarse los vínculos del partido Revolucionario Institucional y algunos grupos económicos del estado con Hank Rhon. Él (Eruviel Ávila) lo ha dicho. Si les ha pedido que lo adopten, evidentemente ha recibido apoyos y tendrá que informar las fuentes y los montos.

Asimismo, prometió acabar con el financiamiento público al sindicalismo charro en el sector educativo.

Adopta el PVEM a Narciso Agúndez

Raymundo León
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 34

La Paz, BCS. Semanas después de que la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, culpó de la derrota electoral de febrero a su aún correligionario Narciso Agúndez Montaña, este domingo el líder estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Maximino Fernández, apoyó las aspiraciones del gobernador para buscar un cargo en 2012, mientras, el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Ricardo Barroso, dijo respetar la decisión de sus antiguos aliados, pero aclaró que no la respaldará, pues el grupo del ex mandatario no tiene cabida en las filas priístas.

Analiza hoy la Corte reforma electoral del DF

Jesús Aranda
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 36

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) comenzará hoy la discusión sobre la constitucionalidad de las reformas al Código Electoral del Distrito Federal aprobadas en diciembre pasado. La mayoría de ministros se inclina por declarar la inconstitucionalidad de diversos artículos que tienen que ver con la duración de las precampañas y el 2 por ciento de la votación que exige la ley por delegación política para que los partidos mantengan su registro.

Trascendió que también revisarán las restricciones previstas en la ley para contratar publicidad en prensa, teléfono e Internet para las precampañas y campañas electorales.

De acuerdo con información obtenida en el máximo tribunal, se prevé una intensa discusión sobre la propaganda electoral por medio de Internet y en las redes sociales, aspectos en los que la legislación federal está rezagada.

Aún y cuando hay consenso en la inconstitucionalidad de varios artículos, se requiere del voto de ocho de los 11 ministros para que la Corte invalide un determinado artículo.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

El pleno de ministros resolverá la acción de inconstitucionalidad promovida por la minoría del PRI en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal en contra de 12 artículos del Código Electoral capitalino.

Trascendió que hay consenso entre los ministros en que éstos artículos son inconstitucionales. Respecto al 2 por ciento que se exige de votación en cada delegación, el argumento mayoritario señala que el Distrito Federal es una entidad y que el 2 por ciento de la votación exigida es a nivel general y que es inconstitucional pretender que ese porcentaje sea superado en cada una de las 15 delegaciones.

En un Zócalo abarrotado, destaca la importancia que en ello tienen los comicios en el Edomex

Convoca AMLO a construir un pacto social para salvar a México

En esa entidad se está viviendo el primer episodio de la historia que tendrá su momento definitorio en 2012. Una falacia, decir que los problemas se van a resolver con el regreso del PRI a la Presidencia, dice

Alma E. Muñoz y Ciro Pérez
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 5

Andrés Manuel López Obrador convocó ayer a la construcción de un nuevo pacto social para lograr la hazaña de salvar a México, y destacó la importancia que en ello tienen las elecciones del estado de México, donde, aseguró, se está viviendo el primer episodio de la historia que tendrá su momento definitorio en julio de 2012.

Desde el Zócalo capitalino, donde culminó la gira nacional denominada Salvemos a México, pidió el apoyo para el candidato de la coalición Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas, quien, sostuvo, puede mejorar las condiciones de vida y de trabajo de los mexicanos.

Tengamos presente que en el estado de México mal gobierna Enrique Peña Nieto, el candidato de la mafia del poder para 2012, y como lo estamos viendo, están utilizando todo el dinero y los medios de comunicación para ganar a como dé lugar, sin escrúpulos morales de ninguna índole.

Las cosas están bastante claras: Que nadie diga que no se sabe hacia dónde vamos; que nadie diga que no tiene tareas en esta lucha para transformar a México; todos podemos ayudar a orientar, convencer y organizar al pueblo. Trascendió que él mismo asistirá a por lo menos nueve mítines de Encinas, en dos de los cuales podría coincidir con Marcelo Ebrard.

Cambio en la política económica

Teniendo como fondo el repicar de las campanas de la Catedral Metropolitana –que comenzaron a sonar justo cuando la senadora Rosario Ibarra, primera oradora en la asamblea, iniciaba su intervención ante decenas de miles de personas que abarrotaron la Plaza de la Constitución–, López Obrador invitó a todos los mexicanos a construir ese nuevo pacto social que tenga como eje el proyecto alternativo de nación al que han abonado “mujeres y hombres de bien, que plantea, en esencia, un cambio en la política económica.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Sabemos lo que se tiene que hacer para lograr el renacimiento del país, pero lo primero es terminar con el predominio del pequeño grupo de potentados que actúan como amos y señores de México. Grupo que, además, mantiene bajo su dominio al PRI y al PAN, a los que usan como les conviene, señaló.

Ahora que ya no les funcionan el PAN ni (Felipe) Calderón, están sembrando la falacia de que los problemas del país se van a resolver con el regreso del PRI (a la Presidencia de la República), y con el supuesto triunfo de Peña Nieto en 2012.

Presentó entonces un recuento de las reformas aprobadas por los partidos de la mafia del poder, para dejar en claro que desde hace tiempo están fusionados y representan a los mismos intereses.

En esa lista incluyó, entre otras, la venta de las empresas públicas al sector privado durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari; la reforma, en 1992, a una ley secundaria que, violando la Constitución, ha permitido generar energía eléctrica a empresas privadas; el aumento al IVA; la aprobación del Fobaproa; modificación del ISR en favor de las grandes corporaciones económicas y financieras.

Además, reformas al artículo tercero constitucional para limitar la gratuidad de la educación pública a nivel de primaria y secundaria; la privatización de Ferrocarriles Nacionales de México; modificaciones a la Ley del ISSSTE; aprobación de la Ley de Petróleos Mexicanos para dar lugar al otorgamiento de contratos incentivados...

Así que, aseveró el ex candidato presidencial, tampoco es exagerado sostener que la maniobra o el señuelo del regreso del PRI a la Presidencia sería como el retorno de Antonio López de Santa Anna; acabarían con todo, entregarían los recursos naturales del país, venderían Pemex, la industria eléctrica; privatizarían por completo la educación, la salud y la seguridad social, y terminaríamos como esclavos en nuestra propia tierra.

Por eso, en las elecciones, ni PRI ni PAN; no más engaños, no más injusticias, no más corrupción, no más saqueo, no más sufrimiento para nuestro pueblo. Vamos por un camino del todo nuevo.

Después de saludar la caravana a Ciudad Juárez, que encabeza el poeta Javier Sicilia, y expresar su solidaridad con quienes se oponen a la presa El Zapotillo y a la depredación de la Minera San Xavier; a los electricistas y trabajadores de Mexicana de Aviación; a los mineros y sus familias; a las víctimas de la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, y a quienes luchan por detener la guerra estúpida de Calderón, que ha causado mucho dolor y sufrimiento, López Obrador se definió como un hombre de fe y convicciones, con errores y defectos.

Ideario

“En lo espiritual, profeso el amor al prójimo, pero también, y con la misma devoción, respeto a quienes mantienen otras creencias y a los librepensadores. Nunca me ha interesado el dinero, pero sostengo que no todo el que lo tiene es malvado.

“Creo en la no violencia, en la libertad y en la tolerancia. Creo que el pueblo es dueño y constructor de su propio destino, y estoy convencido que, por el bien de todos, primero los pobres.

No lucho por la ambición al poder, sino por ideales y principios, y estoy consciente de que la transformación de México no depende de un solo hombre, sino de la participación de mujeres y hombres que han decidido tomar el destino del país en sus manos.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Finalmente, reiteró que el próximo domingo encabezará una asamblea en la plaza pública de Los Ángeles, California.

Nuevo frente de guerra

La aprehensión responde a una limpieza de la casa, asegura Ernesto Cordero

Se avecina etapa de terror electoral: Monreal

Alma E. Muñoz y Ciro Pérez, reporteros, e Israel Dávila, Silvia Chávez y Javier Salinas, corresponsales
Periódico La Jornada
Lunes 6 de junio de 2011, p. 3

La detención en Tijuana por parte del Ejército Mexicano del priísta Jorge Hank Rhon suscitó una serie de reacciones que van desde la condena al gobierno del presidente Felipe Calderón por la acción que fue vista como guerra sucia, hasta señalamientos de funcionarios del gabinete calderonista que defendieron el arresto.

Los gobernadores de Chihuahua y Campeche, César Duarte Jáquez y Fernando Ortega Bernés, respectivamente, confiaron en que el caso de la aprehensión del ex alcalde de Tijuana se aborde apegado a la legalidad.

En entrevista, luego de acudir a un mitin en apoyo a Eruviel Ávila, candidato priísta a la gubernatura mexiquense, el gobernador de Chihuahua sostuvo que el PRI apuesta a que en el país la justicia y su procuración sean sistemas robustos que fortalezcan a la sociedad y a la democracia.

El gobernador de Campeche aseveró que Jorge Hank es un cuadro distinguido de la política en Baja California, y confió en que no se trate de una cacería de brujas.

En lo personal, deseo que esto no sea así (cacería de brujas), porque finalmente el priísmo tiene una gran fortaleza en la unidad, y estamos totalmente armonizados, por lo que no esperamos eso; lo que esperamos es que cada quien cumpla con su deber, que cada quien se ocupe de hacer gobierno, indicó.

Los petistas Alberto Anaya y Ricardo Monreal aseguraron que esa detención es el comienzo de la guerra sucia que se vivirá de cara a las elecciones federales de 2012.

Es el inicio de una guerra sin escrúpulos, no una guerra democrática y electoral, sino de fuerza y de terror, de violencia y de uso de los instrumentos judiciales y militares en contra de ciudadanos, independientemente si son o no responsables, pero merecen un juicio y un proceso adecuado. Se avecina una etapa de terror en materia electoral, señaló Monreal.

El dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, dijo que es un adelanto de lo que va a ser la lucha por la Presidencia (de la República) que hoy vaticinamos, en comparación con otros procesos, va a ser más enconada; una lucha donde la disputa va a ser más fuerte y donde efectivamente podemos estar en una situación donde no haya ni reglas ni árbitros.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, entrevistado en el estado de México, rechazó que el gobierno federal haya iniciado una cacería de brujas, y destacó que la aprehensión de Jorge Hank Rhon, detenido en posesión de armas de fuego, responde a una limpieza de la casa.

Ernesto Cordero, a pregunta concreta sobre la detención, dijo que ello no responde a una cacería de brujas, sino a una demanda de ciudadanos libres que exigen justicia en todos los ámbitos sociales.

Yo creo que este país ha sufrido muchísimo los actos de corrupción, y cuando comenzamos a limpiar la casa de inmediato apelan esas cosas. Y yo creo que a este país lo han agraviado muchísimo esos actos de corrupción, y habría que esperar el curso de las investigaciones, dijo al término del acto de relanzamiento de la campaña de Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN al gobierno del estado de México, en la explanada Gustavo Baz de Tlalnepantla.

Astillero

Justicia caliente
Hanquinazo electoral
AMLO y los otros
Embravecen a MENA

Julio Hernández López

Felipe ha jalado el gatillo electoral contra el PRI. Lo ha hecho contra un personaje éticamente indefendible y jurídicamente muy vulnerable, pero no por afanes justicieros genuinos sino por cálculos electorales, pretendiendo confirmar así a los votantes del mes entrante (en comicios estatales) y del año venidero (los federales, que incluyen la Presidencia de la República) que los priístas están relacionados consustancialmente con la corrupción y los negocios sucios y, por tanto, deben ser rechazados y castigados a cualquier costo. Tan cantado estaba el golpe contra un distinguido priísta que llama la atención que no haya sido contra un ex gobernador reciente (y vaya que sobran aspirantes a la cárcel), sino contra alguien que no ha alcanzado ese nivel de mando, aunque lo intentó hace unos años y estaba en pleno camino de construcción hacia su segundo intento (apuntalado, entre otros hechos, por el arribo a la primera división profesional de su equipo de futbol, los Xoloitzcuintles).

A un mes de elecciones cuyos pronósticos favorecen al PRI, Calderón suelta su hanquinazo, que corre el riesgo de acabar en un tijuano ridículo, como el golpe arbitrario antes dado en Michoacán. Basta leer el boletín conjunto que dieron a conocer la Sedena y la PGR largas horas después de los hechos, con la historia de la denuncia ciudadana y demás detalles increíbles, para darse cuenta de que el Ejército fue activado en aquella frontera por razones de cálculo político, de circunstancia electoral, de estrategias de lucha armada por el poder, pero no por vocación auténtica de justicia ni por razones defendibles.

Mal llevadas las cosas, terrible sería para Calderón el Guerrero que sus estatagemas de inculpamiento a mafiosos acabaran convirtiéndolos en víctimas e incluso magnificando sus posibilidades electorales personales y, en general, del partido-cártel al que pertenecen. Pero la torpeza que ha definido el sexenio maldito en curso ha vuelto a aparecer, dominante: todo parece haber sido hecho con ánimos de tropezarse, a pesar del largo tiempo que según eso llevaban preparando su golpe maestro los genios que habitan algunos salones de Los Pinos.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Y, sin embargo, sigue corriendo la versión de que aún vienen golpes militares, cuando menos contra un ex gobernador priista.

En un Zócalo nuevamente lleno, Andrés Manuel López Obrador se esmera en demostrar a lo largo de un prolongado discurso que el PRI y el PAN son la misma cosa. Da ejemplos, documenta, carga el acento oratorio en el asunto: aparentan que se pelean, pero siempre acaban entendiéndose y repartiéndose botines. Insiste AMLO en desmontar la tesis de que los problemas del país podrán ser solucionados por el retorno del dinosaurio de tres colores a la casa que hoy algunos llaman Los Vinos. Habla con tanta insistencia de Peña Nieto y del peligro que entraña el regreso del PRI al mando nacional que vale preguntarse si no acaba así consolidando en el ánimo colectivo la viabilidad e incluso la presunta inevitabilidad de ese retorno marcado.

El candidato a la gubernatura del estado de México, Alejandro Encinas; el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador; su hijo Jesús Ernesto, y la senadora del Partido del Trabajo Rosario Ibarra cantan el Himno Nacional, durante la asamblea nacional Salvemos a México, que se realizó ayer en el Zócalo capitalino

Foto Cristina Rodríguez

El tabasqueño reitera sus propios ofrecimientos, repite los conceptos y estribillos de todos tan sabidos, habla de la organización nacional que cuidadosamente va tejiendo y mantiene la esperanza en que su visión de las cosas puede triunfar. Pero a fin de cuentas acaba refiriéndose más a los otros, al otro. Es decir, al PRI, a Salinas, a Peña Nieto, reconociendo que muchos mexicanos se están creyendo el cuento de que la salvación nacional vendrá del regreso al pasado priista.

A Luis Felipe Bravo Mena le recargan batería en Toluca y lo reprograman: también centrará su discurso más en el otro, en los otros, que en sí mismo, en su oferta. Ya no navega en aguas dulces sino en mares artificialmente embravecidos: va contra Encinas, es decir, contra López Obrador. Reaparece el rostro siniestro de El Yunque, ya Luis Felipe nuevamente con misión para cumplir. Mal recuerda el plantón de Reforma, advierte que elegir a Alejandro sería entregar el estado de México a Andrés Manuel, su verdadero jefe y él, Bravo embravecido, y Madero, el presidente formal del PAN (que no había asistido al acto inaugural de campaña de LFBM), aseguran que no habrá declinaciones ni claudicaciones.

La madre de la señora Margarita acompaña a Bravo Mena en uno de los actos de este relanzamiento de campaña, al igual que la madre de Felipe acompaña a Cocoa en Morelia a pedir registro como precandidata a la gubernatura del michoacanazo. Luisa María Calderón tiene en el senador Marko Cortés a su principal adversario interno y en el priista Fausto Vallejo al principal escollo externo. No parecería que el PRD estuviese en condiciones de repetir en el poder (su principal carta, Silvano Aureoles, relacionado con el equipo de Amalia García, no unifica a los grupos locales), pero tampoco el PAN tiene buenas perspectivas de triunfo: como en otras partes del país, una especie de sexto sentido social hace creer a muchos que la mejor manera de acabar con la locura bélica del calderonismo es reasignando el control del narcotráfico a manos expertas, conocedoras del arte de sobrellevar esos negocios sin sobresaltos ni daños colaterales: un salto al pasado.

Y la caravana encabezada por Sicilia va rumbo a Ciudad Juárez, entre discusiones internas, sobre todo respecto a la pertinencia de la entrevista que se ha anunciado con Felipe Calderón; y se han cumplido dos años de la muerte de decenas de niños en una guardería de Sonora, sin que haya verdaderos culpables castigados; y hoy, de 10 a 13 horas, en el Teatro de la Ciudad de México, uno tras otro se ofrecerán minutos de reflexión ante un micrófono en el contexto de No más sangre.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Y, mientras la Casa de Moneda parece estar promoviendo o justificando un asalto a sus arcas (al darse a conocer sus problemas de inseguridad e informar del poco y viejo armamento disponible), al mismo tiempo que el ex gobernador priísta y actual director de esa casa, Marcelo de los Santos, ofrecía ayuda en SLP este sábado pasado a Ernesto Cordero y se proponía para blanqueado candidato a senador, ¡hasta mañana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • <http://www.twitter.com/julioastillero>



NADAL ES LEYENDA...

Rafael Nadal conquistó por sexta ocasión Roland Garros, con lo que iguala a Bjorn Borg en cuanto al récord de más títulos en este torneo.

PÁGINAS 12 Y 13



CANCHA

...Y EL TRI ARROLLA

Con tres goles de "El Chicharito", la Selección destroza 5-0 a El Salvador en el arranque de la Copa Oro.

PÁGINAS 1 A 4

LUNES
6 de Junio
del 2011
México, D.F.

REFORMA

www.reforma.com

GORAZÓN DE MÉXICO

\$ 12.00
114 páginas,
7 secciones
Año 18
Número 6,374



Humala se declaró ganador.

Aventaja ex golpista en Perú

Alberto Armendáriz
ENVIADO

LIMA.- El militar retirado Ollanta Humala, quien en 2000 se levantó en armas contra Alberto Fujimori, tenía anoche una ventaja mínima en la segunda vuelta de la elección presidencial sobre Keiko Fujimori, hija del ex Mandatario, preso por corrupción y violaciones a los derechos humanos.

El órgano electoral reportó, con el 78 por ciento de las actas contabilizadas, que Humala tenía 50.087 por ciento de los votos, mientras que la derechista Fujimori contaba con 49.913.

En tanto, cuatro conteos rápidos señalaban que el ex militar supera a Fujimori por entre 2 y 4.4 puntos porcentuales.

Las calles se llenaron de miles de simpatizantes del líder nacionalista de izquierda, quien, pese a haberse asociado en el pasado con el Presidente venezolano, Hugo Chávez, moderó su discurso en los últimos tiempos.

El probable triunfo de Humala, de 48 años, se debería en parte al respaldo que le dio, tras la primera vuelta electoral, el Premio Nobel Mario Vargas Llosa, quien había exhortado a sus compatriotas a votar por el que él considera "el menor de los males".

INTERNACIONAL 24

CULTURA

Ahora sí, a paso veloz

Triplican la velocidad para instalar la concha acústica de la sala principal del Palacio de Bellas Artes.

PÁGINA 27



Gaen ingresos de municipios por predial y participaciones

Espanta violencia a gente y recursos

Pierden localidades del norte del País hasta el 50% de la población

Gonzalo Soto

La violencia en algunos estados y municipios provocará que en 2012 caigan los recursos que reciben del Gobierno federal y que captan en impuestos locales debido a que su población se redujo y un importante número de casas fue abandonado.

"Desertó gente por la violencia", aseguró José Luis Guerrero, Alcalde de Praxedis G. Guerrero.

Este Municipio de Chihuahua -famoso por su joven ex jefe de Policía, Marisol Valles, ahora exiliada en EU- perdió 44 por ciento de su población en cinco años al pasar de 8 mil 514 habitantes en 2005 a 4 mil 799 en 2010, según el Censo de Población y Vivienda del Inegi del año pasado.

"Aunque todavía no lo veo, esperamos menos ingresos para el próximo año", agregó.

El número de casas abandonadas es un reflejo del problema financiero que enfrentarán, pues, de las 3 mil 616 registradas, 2 mil



¿Y NO ES GUERRA?

REYNOSA. Dos tractocamiones blindados, presuntamente del Cártel del Golfo, que sólo pueden ser destruidos con armamento antitanque fueron asegurados por el Ejército. "Esto es para que la comunidad sepa que estamos trabajando y a lo que nos enfrentamos contra estos delincuentes", explicó un mando militar.

NACIONAL 14

191 están abandonadas.

Otro ejemplo es Guadalupe, Nuevo León, también golpeado por la delincuencia, donde la población pasó de 691 mil 931 a 678 mil en el periodo referido.

La Alcaldesa Ivonne Álvarez presentó el mes pasado una controversia constitucional para inconformarse con los datos del Inegi, pues, debido a éstos, dejará de recibir 50 millones de pesos en participaciones federales.

El Municipio fronterizo de Mier, Tamaulipas, pasó de 6 mil 539 habitantes a 4 mil 762. Perdió 27.1 por ciento de su gente.

Las participaciones que la Federación entrega a los estados se calculan usando, entre otras variables, la población total de las entidades.

Por ello, el Presidente Municipal de Monclova, Coahuila, Armando Castro, dijo que se preparan para mandar propuestas y gente a la discusión del Presupuesto del próximo año.

"Podemos ir a las comisiones (del Congreso) para tocar puertas para que el presupuesto de la ley que a Monclova sea el necesario y justo y no se base únicamente en la caída de la pobla-

ción, sino también en el esfuerzo que estamos haciendo para recaudar impuestos en muchos rubros", señaló.

Con los nuevos datos del censo, las fórmulas para repartir las participaciones afectarán a seis estados del norte, según información de Hacienda.

Tamaulipas será el más golpeado, pues su coeficiente de Fondo General de Participaciones pasó de 2.84 a 2.54 por cientos; Nuevo León, de 4.21 a 4.13; el de Chihuahua, de 3.02 a 2.89; el de Coahuila, de 2.31 a 2.18, y el de Baja California, de 2.82 a 2.68.

Me sembraron armas, denuncia Hank Rhon

Presenta queja ante la CNDH; se niega a declarar en la SIEDO

REFORMA / Staff

El priista Jorge Hank Rhon, ex Alcalde de Tijuana y socio de Grupo Caliente, denunció ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) que le sembraron en su casa las armas por las cuales fue detenido el sábado.

"Me dijeron que me parara frente a unas armas que se encontraban en el piso y me tomaron

unas fotos, armas que nunca había visto y que no reconozco", dijo en una declaración tomada por la visitadora de la CNDH Gloria Elizabeth Martínez Padilla.

La denuncia la hizo el sábado por la mañana, cuando se encontraba detenido en la delegación de la PGR en Tijuana.

"El día de hoy 4 de junio de 2011, encontrándome en mi domicilio durmiendo, llegaron hasta mi recámara entre 6 y 8 militares y encapuchados, quienes que se me vistiera (sic) y lo bajaron a la sala en donde lo tuvieron de las 3 de la mañana hasta la 5 aproximadamente, me tuvieron en el 'Lobi' de frente a la pared, por lo que no vi lo que estos agentes hicieron en mi domicilio", relató Hank Rhon a la represen-

tante de la CNDH.

Ayer en la madrugada, fue trasladado, junto con los 10 colaboradores capturados con él, a la SIEDO en el DF.

Oscar Téllez, su abogado, dijo que su cliente se reservó el derecho a declarar.

Se le imputa el probable delito de acopio de 88 armas, 9 mil cartuchos, 70 cargadores y una granada de gas, decomisados en su casa de Tijuana.

Anoche, Hank denunció en una carta pública que, aunque tramitó una suspensión provisional para evitar ser trasladado al DF, los militares lo ocultaron y evitaron que un actuario judicial notificara oficialmente su amparo.

NACIONAL 4 Y 5



PIDE AMLO FRENAR A PEÑA

Andrés Manuel López Obrador arremetió ayer contra el PRI y convocó a sus seguidores a impedir la llegada de Enrique Peña a Los Pinos. "Han puesto de moda echarle la culpa de todo al PAN y a Calderón, al que ya, por anticipado, han convertido en chivo expiatorio", dijo ante miles de simpatizantes en el Zócalo.

NACIONAL 6

OPINIÓN Y COLUMNAS

Carlos Fuentes, Granados Chapa (19) • Silva-Herzog Márquez, Sarmiento (20) • Enríquez Cabot (21) • Oppenheimer (Int. 25) • Capitanes (Neg. 3)



610972000016

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Dan presidenciables oxígeno a Bravo Mena

Relanzan panistas campaña en el Edomex; reconoce candidato errores de su partido

Claudio Barrera

(6 junio 2011).- TLALNEPANTLA.- A 22 días de iniciar la campaña por la Gubernatura mexiquense, funcionarios, legisladores y dirigentes panistas relanzaron ayer la candidatura de Luis Felipe Bravo Mena.

En su primer evento masivo realizado en la Plaza Cívica de este Municipio, el abanderado del blanquiazul estuvo acompañado por los precandidatos presidenciales de su partido, la diputada Josefina Vásquez Mota, el senador Santiago Creel y los titulares de Hacienda, Ernesto Cordero; de Educación, Alonso Lujambio; de Trabajo, Javier Lozano, y de la Sedesol, Heriberto Félix.

Ante alrededor de 12 mil personas y el presidente nacional de su partido, Gustavo Madero, Bravo Mena reconoció que los panistas han tenido errores y llamó a la militancia a "limpiar la casa" "Hoy debemos reconocer que el partido en el Estado de México atraviesa por un momento difícil. Tenemos que asumir nuestros errores y mejorar en lo que hemos fallado, debemos corregir el rumbo y levantarnos de nuestras caídas, siempre con la frente en alto y siempre viendo al futuro.

"Vamos a limpiar de fondo al PAN en el Estado de México para que vuelva a ser un partido de ciudadanos, un partido comprometido a alcanzar la democracia a través de los valores de la rectitud, de la honestidad y del servicio a los demás", arengó.

En tanto, Madero -quien no asistió al arranque de campaña del candidato panista- sostuvo que los liderazgos estatales y nacionales de su partido apuntalarán la campaña de Bravo Mena.

"Lo acompañamos panistas y ciudadanos que compartimos principios y justas metas. Estamos aquí para apoyarlo", dijo el presidente del blanquiazul.

Contra Encinas Durante el mitin, Bravo Mena acusó a candidato perredista Alejandro Encinas, de ser un empleado de Andrés Manuel López Obrador, de fomentar el radicalismo, de mandar "al diablo" a las instituciones y de solapar a golpeadores del Sindicato Mexicano de Electricistas.

"Todos sabemos quién es el verdadero jefe de Encinas, es el que se plantó por meses en el Paseo de la Reforma sin importarle las consecuencias de sus actos para los ciudadanos; es el que solapa las tropelías y los atropellos del Sindicato Mexicano de Electricistas, que agrade nuestra campaña.

"Por instrucciones de su jefe López Obrador, (Encinas) fue capaz de meter al Congreso, escondido en la cajuela de un auto, al narcodiputado Julio César Godoy Toscano. Los mexiquenses no podemos confiar en alguien que por legalidad entiende a esconder a un criminal en el máximo recinto parlamentario del País", señaló.

En el relanzamiento de la campaña de Bravo Mena también estuvieron el Gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, así como diputados federales del PAN y familiares del ex secretario particular del Presidente Felipe Calderón.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Así lo dijo

"Luis Felipe no está solo. Lo acompañamos todos los panistas y ciudadanos que compartimos principios y metas. Estamos aquí para apoyarlo y vamos a reencauzar su campaña con este golpe de timón".

Gustavo Madero, Presidente del PAN

Va la hermana de Calderón por Michoacán

Busca la Gubernatura ex senadora panista; descarta influencia desde Los Pinos

Adán García
(6 junio 2011).- Corresponsal

MORELIA.- Arropada por delegados del Gobierno federal y la familia presidencial, Luisa María Calderón se registró ayer como precandidata del PAN al Gobierno de Michoacán.

"Les confirmo y les aseguro que (este proceso) culminará con la toma de protesta el 15 de febrero del año entrante como Gobernadora del estado", expresó la hermana del Presidente Felipe Calderón.

Tras señalar que hará una campaña basada en la verdad y en la propuesta, la ex senadora dijo que no está cerrada a las alianzas con otros partidos rumbo a las elecciones locales del próximo 13 de noviembre.

"Estaré dispuesta a posibles alianzas, siempre y cuando con ellas logremos fortalecer a todos los ciudadanos que quieren un cambio y que están dispuestos al trabajo en la ruta de la transparencia, la paz, la cultura de la legalidad y la construcción de un Michoacán donde todos quepamos", argumentó.

Al registro de la "Cocoa" asistieron su madre, María del Carmen Hinojosa, y sus hermanos Luis Gabriel, Juan Luis y Carmen.

También llegaron funcionarios federales como Salvador López Orduña, director del Fonhapo, así como los delegados del IMSS, Instituto Nacional de Migración y la SEP, entre otros.

Acompañada por unos mil 500 simpatizantes, la aspirante panista encabezó una marcha sobre las Avenidas Arriaga Rivera y García de León de la capital michoacana.

Elementos del Estado Mayor Presidencial escoltaron a la hermana de Felipe Calderón.

A pregunta expresa, Luis María Calderón desestimó los riesgos que implica recorrer regiones de la entidad donde las fuerzas federales se han enfrentado con grupos del crimen organizado.

"Haré campaña como me he movido todo el tiempo en todo el estado. Al Gobierno del estado le corresponde garantizar la seguridad de todos", respondió.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

La precandidata negó que haya dados cargados a su favor o que el Presidente Calderón vaya a intervenir en el proceso interno.

"El Presidente es el Presidente de todos los mexicanos y sabe su responsabilidad. No va a intervenir. Cuando sea Gobernadora, entonces hablaré con él como Gobernadora del estado que se relaciona con el Presidente de la República", comentó.

..y va Cortés a la interna

Adán García

(6 junio 2011).- Morelia.- El senador Marko Cortés solicitó su registro como precandidato del PAN a la Gubernatura de Michoacán.

"Voy contra el sistema pero vamos a ganar convenciendo, como lo hizo 'Maquío' (Manuel Clouthier, candidato presidencial en 1988) cuando compitió en la interna del PAN", dijo en referencia a que su contendiente será la hermana del Presidente Felipe Calderón, Luisa María Calderón.

Cortés, quien ha ganado las elecciones para diputado federal y senador, expresó que siempre ha ido a contra corriente.

Celebró que su partido haya abierto la elección interna a sus miembros activos y adherentes.

"En el PAN se respiran nuevamente aires de democracia, se fue el rumor de imposición, de un candidato único", expuso Cortés.

Quiere Córdova 'cancha pareja'

(6 junio 2011).- LEÓN. El Secretario de Salud, José Ángel Córdova, dijo que el presidente del PAN, Gustavo Madero, debe garantizar cancha pareja y evitar que haya "cargada" a favor de alguno de los precandidatos al Gobierno de Guanajuato. El funcionario federal, quien participó ayer en una campaña de limpieza en calles de León, acompañado del Alcalde Ricardo Sheffield, negó que haga actos anticipados de precampaña o de campaña.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Van Duarte y Ortega con Eruviel

Sandra García

(6 junio 2011).- TULTITLÁN, Edomex.- Los Mandatarios de Chihuahua, César Duarte, y de Campeche, Fernando Ortega, acompañaron ayer al candidato a la Gubernatura mexiquense por la coalición "Unidos por ti", Eruviel Ávila, durante una reunión con dirigentes de la Confederación Mexicana Sindical.

Duarte aseguró que la elección del próximo 3 de julio alienta la posibilidad de recuperar la Presidencia de la República en 2012 gracias al liderazgo del Mandatario Enrique Peña Nieto.

"En el priismo nacional estamos atentos de la elección del Estado de México porque nos alienta el horizonte saber que el liderazgo del Estado de México será sin duda el rumbo de la elección para recuperar la Presidencia de la República", expresó.

El Mandatario campechano también expresó que los priistas de todo el País ven con gran esperanza el trabajo del tricolor mexiquense.

Duarte y Ortega acompañaron al abanderado priista en dos de los tres actos de campaña dominicales.

También estuvieron presentes en mítines de Ávila los secretarios del Gobierno estatal Gabriel O'Shea, de Salud, y David Korenfeld, de Agua, además de Alcaldes priistas de la región.

Blindó el PRI a los ulisistas

Adecuaron leyes para que ilícitos prescribieran al fin del sexenio

Virgilio Sánchez

(6 junio 2011).- OAXACA.- El PRI blindó a todos los funcionarios del ex Gobernador Ulises Ruiz ante el robo de recursos públicos y daño al patrimonio del Estado.

Un mes y medio antes de que perdieran el control del Congreso estatal, reformaron las leyes locales para adelantar la prescripción de los delitos en materia penal y administrativa.

Adecuaron las normas para que los delitos comenzaran a caducar al mismo tiempo que avanzó el sexenio de Ulises Ruiz.

El 29 de septiembre de 2010, los entonces diputados priistas aprobaron reformas al Código Penal y a la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos.

Con los cambios a esta última, los ilícitos cometidos durante la primera mitad del mandato de Ulises Ruiz no podrán ser sancionados en el ámbito administrativo.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Y en materia penal, algunos delitos como enriquecimiento ilícito, cometidos durante el primer año de administración de Ruiz ya prescribieron; y en el caso de abuso de autoridad, lo cometido en 2005, 2006 y 2007 también ya no puede ser sancionado.

Los ex diputados locales del PRI, todos cercanos al ex Gobernador, modificaron el artículo 119 del Código Penal de Estado, el cual establece que "los términos para la prescripción de la acción penal serán continuos; en ellos se considerará el delito con sus modalidades y se contarán: A partir del momento en que se consumó el delito si fuere instantáneo".

Y el artículo 122 establece que la acción penal prescribe al término medio aritmético de la pena privativa de libertad, de acuerdo al delito y los plazos fijados en el mismo Código Penal.

Es así que para el delito de peculado, la acción penal prescribe 8 años después de cometido el ilícito; abuso de autoridad en 3 años y 3 meses; y enriquecimiento ilícito en 5 años 5 meses.

En tanto, con la reforma a la Ley de Responsabilidades de los Funcionarios Públicos, promovida y aprobada por los legisladores del PRI en Oaxaca, las irregularidades cometidas prescriben a los 3 años de cometida.

Y al igual que el Código Penal, el tiempo de prescripción corrió al mismo tiempo que el mandato de Ulises Ruiz.

"El plazo de prescripción se contará a partir del día siguiente a aquél en que se hubiera incurrido en la responsabilidad", expone el artículo 77 de dicha Ley.

Propone Encinas atar planes con el DF

Irma Valadez

(6 junio 2011).- ECATEPEC, Edomex.- El candidato al Gobierno mexiquense por la coalición "Unidos podemos más", Alejandro Encinas, propuso ayer impulsar una coordinación metropolitana a fin de generar un desarrollo social y económico equitativo entre el DF y el Estado de México.

Detalló que 4.5 millones de mexiquenses se trasladan a diario al DF, de los cuales 2 millones se transportan en el Metro.

"Hay interdependencia total y vamos a favorecer la coordinación metropolitana y el desarrollo", expuso ante maestros del Movimiento Democrático Magisterial.

Encinas prometió mejorar las condiciones laborales de los maestros mexiquenses, así como garantizar autonomía sindical.

De ganar la Gubernatura, detalló, dará becas a estudiantes de nivel mediod superior, así como útiles escolares y uniformes para alumnos de educación básica.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Acusó al aspirante priista Eruviel Ávila de utilizar al magisterio con fines electorales y que prueba de ello, dijo, es su alianza con Elba Esther Gordillo.

Encinas acudió al Zócalo capitalino y habló en el mitin que presidió López Obrador.

Arropan a tabasqueño corrientes perredistas

Érika Hernández

(6 junio 2011).- Las corrientes del PRD, así como las dirigencias nacionales del PT y Convergencia, mostraron ayer quien será su gallo en 2012.

Las tribus perredistas movilizaron a sus estructuras en todo el País para llenar a Andrés Manuel López Obrador la plancha del Zócalo capitalino y mostrar su fuerza como aspirante presidencial.

Desde la madrugada del domingo cientos de autobuses invadieron calles del primer cuadro del Distrito Federal, luego de dejar en la Plaza de la Constitución a perredistas y "protagonistas del cambio" que viajaron de todos los estados.

Con rostros cansados lucían militantes de Quintana Roo, Yucatán, Baja California Sur, Sinaloa, quienes salieron de sus comunidades el viernes por la noche.

"Fue un viaje de 12 horas, estuvimos parados desde las seis de la mañana para estar un poco enfrente, pero vale la pena. Si uno se dedica como él nos ha pedido, sí vamos a llegar al 2012. Vemos más estructura y estamos mejor organizados", dijo Araceli, una mujer de 30 años que salió con otros militantes en cuatro autobuses desde Cunduacán, Tabasco.

Los contingentes más numerosos fueron los del Estado de México y el Distrito Federal, mientras que las demás estados enviaron representaciones de entre 100 y mil personas.

Dirigentes del PT, Convergencia y corrientes mexiquenses como el Grupo de Acción Política afirmaron que llevaron más de 500 autobuses.

Ya en la plancha del Zócalo, mostraron su afiliación a Izquierda Democrática Nacional (IDN), corriente encabezada por el esposo de Dolores Padierna, René Bejarano, quien no asistió al acto.

Otras mantas portaban el logotipo de Democracia Social, del senador Carlos Sotelo; de Izquierda Social, de Martí Batres; de la Red de Unidad de las Izquierdas (RUNI), de Gilberto Ensástiga, o del Grupo de Acción Política (GAP), de Higinio Martínez.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

¿Por cuál vota?

(6 junio 2011).- Estos son algunos candidatos que prometen tarjetas para brindar apoyos en salud, educación y empleo, a cambio de votos.

EDOMEX

PRD

Alejandro Encinas

- Tarjeta: La cumplidora
- Apoyo económico para madres solteras.
- Apoyo económico para personas de la tercera edad
- Servicio médico gratuito para grupos vulnerables
- Reducir el costo del camión a \$7
dútiles escolares para los menores de educación primaria
- Becas para estudiantes de preparatoria

PRI

Eruviel Ávila

- Tarjeta: La efectiva
- Atención y apoyo alimenticio a mujeres
- Becas educativas, culturales y deportivas.
- Servicios de salud, estudios clínicos y vales de medicamentos.
- Descuento en transporte público para estudiantes
- Asistencia y becas a personas con capacidades diferentes
- Insumos para el campo

PAN

Luis Felipe Bravo

- Tarjeta: La ahorradora
\$300 mensuales para apoyo de pasajes

NAYARIT

PRI

Roberto Sandoval

- Tarjeta: 100% nayarita
- Apoyo económico y capacitación a madres solteras
- Becas para estudiantes

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

- 10 mil casas en el sexenio para los más pobres
- Uniformes y útiles escolares para niños
- Apoyo a discapacitados
- Lentes gratis para todos los niños de bajos recursos

COAHUILA

PRI

Rubén Moreira

- Tarjeta: "Más mejor"
- Uniformes escolares
- Becas para los jóvenes
- Estímulos para el trabajo
- Prácticas pagadas
- Créditos para mujeres
- Despensas
- Material a bajo costo
- Impermeabilizantes y pinturas

Acusa oposición nexos de ex Alcalde y Peña

Circulan en redes explicaciones sobre detención de empresario

Claudia Guerrero

(6 junio 2011).- Legisladores del PRD y otros políticos vincularon ayer la captura de Jorge Hank Rhon, ex Alcalde de Tijuana, detenido por el cargo de acopio de armas, con el Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto.

A través de las redes sociales, el senador del PRD, Graco Ramírez, se refirió al Mandatario mexiquense, a quien comparó con el político priista que permanece en la SIEDO.

"¿Quién es Enrique Peña Nieto? Un pequeño Hank González. Hace 11 años cargaba portafolio y chequeras a (Arturo) Montiel. Hoy es hasta estrella de la televisión", dijo.

El ex aspirante presidencial, Jorge Castañeda, consideró que la detención de Hank Rhon obedece a una estrategia del Presidente Felipe Calderón para golpear a los dos priistas que tienen interés en la candidatura del PRI para 2012: Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones.

"Ya Hank a la Siedo. Era un candidato cantado para estrategia de Calderón. Incomoda a Manlio (es su amigo) y a Peña (su hermano es su amigo)", señaló.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Por otro lado, el ex presidente nacional del PAN, Manuel Espino, sostuvo que así como el Gobierno federal decidió arrestar a Hank Rhon, debería hacer lo mismo con el ex director del IMSS, Juan Molinar Horcasitas, por el incendio en la Guardería ABC, que dejó 49 niños muertos y decenas de heridos.

El político expulsado de las filas panistas incluso se pronunció a favor de firmar el documento en el que se pide juicio político contra el ex Secretario de Comunicaciones y Transportes que ahora forma parte de la dirigencia nacional del PAN.

"¡También, claro! ¿Dónde hay que firmar? Ayer se les olvidó pasar por Molinar después de ir por Hank", respondió a pregunta de un twitterero.

El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, puso en duda que el móvil de las autoridades federales en el caso de Hank Rhon sea político.

Sin embargo, reconoció que el priista tiene derecho a utilizar los instrumentos que le otorga la ley para defenderse de las acusaciones que se le imputan.

"¿Tintes políticos el acopio de más de 80 armas en un domicilio particular? Hank tiene derecho a la legítima defensa, habrá que ver", expresó en su cuenta de Twitter.

Apenas ayer, el presidente del PRI en el Estado de México, Luis Videgaray, se adelantó a los cuestionamientos y aseguró que Hank Rhon no ha participado en el financiamiento de la campaña del candidato de su partido a la gubernatura, Eruviel Ávila.

"Ante los rumores infundados, informamos: no hay un solo peso en la campaña de Eruviel aportado por Jorge Hank", expresó, sin aclarar si el hermano del detenido, Carlos Hank -residente mexicano-, ha colaborado en la aportación de recursos.

Sede tricolor

Jorge Hank Rhon, Ivonne Ortega y Enrique Peña Nieto durante la clausura de la asamblea nacional extraordinaria del PRI en 2007.

"Hace 11 años (Peña Nieto) cargaba portafolio y chequeras a Montiel".
Graco Ramírez, senador del PRD

"Hank incomoda a Manlio (es su amigo) y a Peña (su hermano es su amigo)".
Jorge Castañeda, ex aspirante presidencial.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Señala priista a Blake

Claudia Guerrero

(6 junio 2011).- El vicecoordinador del PRI en el Senado, Fernando Castro Trenti, acusó al Secretario de Gobernación, Francisco Blake, de planear y operar la detención del ex Alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon, con la intención de golpear al tricolor frente a los procesos electorales de este año y de 2012.

Aseguró que la desesperación del Presidente Calderón y el PAN ante la ventaja que muestra el PRI en las encuestas, llevó al Gobierno federal a usar las instituciones encargadas de impartir justicia con fines políticos.

Castro Trenti, quien fuera Secretario de Gobierno de Hank Rhon, descartó que la detención del priista sea producto de una traición al interior de su partido.

"¿Es fuego amigo o alguien del PRI puso el dedo a Hank?", se le preguntó.

"El que seguro supo y participó en la operación despacha en Bucareli. Es el Secretario de Gobernación, ni dudar que es el responsable. Si no estaba enterado malo y si estaba enterado del caso, pues doblemente malo", respondió el senador.

Castro Trenti, expresó su solidaridad con la esposa del empresario detenido, María Elvira Amaya, quien, dijo, apenas se recupera de una enfermedad muy delicada. "Ella es la más afectada, junto con su familia", agregó.

Denunció que el caso de Jorge Hank Rhon ha sido tratado con una enorme opacidad por las autoridades federales, pues aseguró que hasta el momento no se conoce de la existencia de una orden de cateo.

Pide AMLO frenar a Peña

(6 junio 2011).- Andrés Manuel López Obrador arremetió ayer contra el PRI y convocó a sus seguidores a impedir la llegada de Enrique Peña a Los Pinos. "Han puesto de moda echarle la culpa de todo al PAN y a Calderón, al que ya, por anticipado, han convertido en chivo expiatorio", dijo ante miles de simpatizantes en el Zócalo.

Hacen a FCH chivo expiatorio.- AMLO

Acusa alianza de poderes fácticos con el PRI. Afirma que desechan al PAN y al Presidente y ahora promueven a Peña Nieto al 2012

Érika Hernández y Claudia Guerrero

(6 junio 2011).- Andrés Manuel López Obrador advirtió que los poderes fácticos, a través de los medios electrónicos, emprendieron una campaña que pretende hacer creer a los mexicanos que los problemas del País se resolverán si el tricolor regresa a la Presidencia en el 2012.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

"Como parte de la operación de recambio que ya echaron a andar los que verdaderamente mandan y deciden en el País, a través de sus conductores de radio y televisión, han puesto de moda echarle la culpa de todo al PAN y a (el Presidente Felipe) Calderón, al que ya, por anticipado, han convertido en chivo expiatorio", aseguró.

Ante un Zócalo lleno, arropado por militantes del PRD, el PT y Convergencia, aseguró que desde la elección de 2006, esos grupos de poder crearon en México una dictadura encubierta que ha montado una República aparente, simulada, falsa, que tiene secuestradas las instituciones.

Luego de que el PAN no les dio resultados, rumbo a la elección de 2012, dijo, jugarán del lado del PRI, impulsando la candidatura presidencial del Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto.

"¿Ustedes creen que vamos a salir adelante, que el País va a salir del atolladero en que se encuentra, de la pobreza y de la marginación y de este ambiente de violencia e inseguridad, si regresa el PRI a la Presidencia de la República?", cuestionó a sus simpatizantes, quienes le respondieron con un "No" colectivo.

Sin embargo, lamentó, no todos los ciudadanos se han dado cuenta de esa trampa, pues para lograr su objetivo, "la mafia en el poder" es cada vez más voraz.

"Hay que reconocer que ya mucha gente se está tragando ese plato de mentiras. Por eso tenemos que orientar y hacer conciencia, repetir y repetir que el PRI y el PAN son lo mismo", insistió.

Al señalar a Peña Nieto como su principal contrincante, López Obrador afirmó que la elección en el Edomex será el primer episodio de la historia electoral del 2012.

"Las cosas están bastante claras. Que nadie diga que no sabe hacia dónde vamos, que nadie diga que no tiene tarea en esta lucha para la transformación a México. Todos podemos ayudar a orientar, convencer y organizar al pueblo.

"Tengamos presente que en el Estado de México mal gobierna Enrique Peña Nieto, el candidato de la mafia del poder para el 2012. Y como estamos viendo, están utilizando todo el dinero y los medios de comunicación para ganar a como dé lugar, sin escrúpulos morales de ninguna índole. Por eso, el 3 de julio debe triunfar el decoro y la dignidad del pueblo", emplazó.

El tabasqueño afirmó que así como está sucediendo en la entidad mexiquense, el PRI gastará mucho dinero y usará a los medios electrónicos en la pelea presidencial, sin escrúpulos morales.

Convocó a sus simpatizantes a consolidar su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para lograr que, a finales del 2011, existan 65 mil comités seccionales para promover su aspiración presidencial.

Esa estructura, indicó, primero deberá mostrar su fuerza en la entidad mexiquense.

El Grupo Atlacomulco El candidato del PRD, el PT y Convergencia al Gobierno del Estado de México, Alejandro Encinas, aseguró que el enemigo a vencer en los comicios del próximo 3 de julio es el llamado "Grupo Atlacomulco.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

"Estamos enfrentando una elección inequitativa y desigual; estamos enfrentando al Grupo Atlacomulco, uno de grupos políticos más autoritarios y corruptos del País, una cofradía que representa una red de intereses donde todo lo quieren comprar, donde todo lo quieren corromper", acusó el abanderado perredista.

Credo

Reunido con seguidores del Movimiento Regeneración Nacional, López Obrador delineó sus posiciones políticas.

- Soy un hombre de fe y convicciones.
- Profeso el amor al prójimo.
- Respeto a quienes mantienen otras creencias y a los libres pensadores.
- Creo en la no violencia.
- En la libertad y en la tolerancia.
- Creo que el pueblo es dueño y constructor de su propio destino.
- Estoy convencido que, por el bien de todos, primero los pobres.
- La transformación de México no depende de un solo hombre.

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Acción presidencial

Catón

(6 junio 2011).- En la conferencia sobre moral sexual el disertante le pregunta al público: "¿Puede alguien decirme la diferencia que hay entre adulterio y fornicación?" Levanta la mano una señora. "Maestro -dice-, yo he hecho las dos cosas, y me parecieron exactamente iguales"... El Creador estaba preocupado: Adán y Eva crecían, pero no se multiplicaban. Así, llamó al hombre y lo instruyó: "Ve con tu mujer y dile que quieres un beso". Fue Adán, y regresó con una gran sonrisa. "Le dije a Eva que quería un beso -relató-. Ella juntó sus labios con los míos, y aquello fue algo muy hermoso". "Ahora -le ordenó el Señor- ve con tu mujer y pídele que te acaricie". Fue Adán, y regresó con evidentes señas de urente excitación. "Le pedí a Eva que me acariciara -dijo respirando fuerte-, y ella me hizo tales cosas, y con arte tal, que ahora siento impulsos y deseos incontenibles". El Padre supo que las cosas iban bien. Le dijo a Adán: "Ahora ve con Eva y dile que quieres sexo". Fue Adán, y regresó poco después lleno de confusión. "Señor -preguntó desconcertado-: ¿qué es un dolor de cabeza?"... En la cuenta del Presidente de la República ha de ponerse, sin lugar a dudas, el apresamiento de Hank Rhon. Calderón tuvo que haber autorizado la llamada "anónima" que condujo a la detención del hijo de Carlos Hank González. Inoportuna, torpe y desmañada es esa acción presidencial. Resulta patética a la vista de su segura ineficacia. Consumada en burda coincidencia con el proceso electoral del Estado de México, en nada ayudará a Luis Felipe Bravo Mena, cuya débil candidatura corresponde a la apagada imagen del panista, último en la preferencia de los electores. Si algún resultado tuviera este aberrante golpe de política, que no policíaco, su efecto beneficiaría en todo caso al candidato del PRD, Alejandro Encinas, opositor de Calderón y pupilo de su mayúsculo adversario, López Obrador. Lo sucedido muestra una vez más la desesperación del Presidente, su impotencia ante los acontecimientos que se le vienen encima. Hank Rhon, desde luego, no es en manera alguna defendible. Perteneciente a la peor ralea de los llamados "juniors", se ha beneficiado con los mayores vicios del pasado priista. Hay muchas evidencias que lo hacen ser considerado un sistemático violador de la ley; un hombre que en actividades sospechosas ha fincado su fortuna. Pero su detención muestra un abuso del poder presidencial.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

Es preocupante la utilización del Ejército como instrumento de política. Una vez más se ha equivocado Calderón, y en su error ha arrastrado a una institución respetable y respetada de la cual es comandante supremo, y cuyo prestigio está obligado, más que nadie, a proteger... La primeriza iba a dar a luz. Le dice su doctor: "Media hora después de que nazca su bebé quiero que usted camine 10 minutos. Una hora después, caminará 20 minutos. Dos horas después caminará media hora, y luego caminará una hora". Pregunta con timidez la parturienta: "Doctor: ¿y para dar a luz puedo recostarme aunque sea un ratito?"... Kid Grogo, campeón de todos los pesos, caminaba con su novia en Central Park cuando le salió al paso un desgarbado asaltante y le pidió que le entregara su cartera. Sin decir palabra, Kid Grogo obedeció al ladrón, y le entregó con mansedumbre lo que le pedía. Cuando el maleante se alejó, la novia del Kid le preguntó con indignación por qué no había hecho nada. Explica el pugilista: "En la cartera traía solamente 10 mil dólares. Nunca peleó por menos de 5 millones"... Decía Capronio, sujeto incivil y majadero: "No me gustan las toallas de la cadena de hoteles Sleepless Hollow. Son tan grandes que luego no puedes cerrar la maleta"... El joven ballenato buscó a su padre y le hizo una pregunta: "Papá: ¿las hembras de nuestra especie tienen una hélice en la cola?" "Desde luego que no, hijo" -contesta el genitor. "¡Qué barbaridad! -se consterna el ballenato-. ¡Entonces me follé a un submarino!"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(6 junio 2011).- NADA TRANQUILO debe de estar Enrique Peña con la detención de Jorge Hank Rhon, sobre todo tratándose de un caso de armas de fuego.

COSA DE RECORDAR que en octubre del 2009 fueron aprehendidos en Playas de Rosarito cuatro sujetos armados.

ENTRE ELLOS estaba Jorge Vera Ayala, jefe de escoltas de Hank, quien prontamente fue liberado junto con sus compañeros luego de que demostraron que tenían permiso para portar las armas.

AHÍ se supo que Hank y sus muchachos cuentan con un beneficio poco común: sus armas estaban amparadas dentro de la licencia colectiva del gobierno del Estado de México.

ES DECIR, ante la Secretaría de la Defensa Nacional, las armas que utilizan los guaruras del priista forman parte del arsenal con que cuentan las fuerzas del orden mexiquenses... a menos, claro, que las cosas ahora sean distintas.

POR CIERTO QUE la captura de Jorge Hank Rhon no tuvo nada de casual, pues fue cuidadosamente planeada y ejecutada desde el DF.

BAUTIZADO como "AM", el operativo inició el viernes cuando 50 efectivos de las fuerzas especiales del Ejército Mexicano se trasladaron a Tijuana, donde se mantuvieron en secreto hasta entrar en acción.

LUNES 6 DE JUNIO DE 2011

FUE TAL el sigilo que ni siquiera los mandos de la Segunda Zona Militar, con sede en esa ciudad, estaban enterados de la llegada de sus compañeros de armas.

AL DOMICILIO de Hank Rhon entraron 35 soldados, mientras los otros 15 resguardaban el exterior de la residencia. Una vez que tuvieron sometido al empresario, entonces sí, dieron aviso al mando castrense en Tijuana.

SEGÚN SE SABE el indicativo "AM" se escogió porque el operativo fue de madrugada. Pero ya los malos andan diciendo que, en realidad, quiere decir: Atlaco... Mulco.

SI CAMINA como cordero, parece cordero y come como cordero, pues entonces es... ¡un delfin!

AUNQUE el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, ya dijo que, a pesar de tener aspiraciones no se está promoviendo y, en cambio, está dedicado de lleno a la conducción de las finanzas del país, algunos de sus actos como que parecen de precampaña.

EL MIÉRCOLES 15 de junio habrá una comida-conferencia en el Club de Industriales bajo el título: "Realidades y Expectativas" en la que el ponente será justamente el titular de la SHCP.

SIN DUDA habrá al menos dos cosas interesantes en esa comida: la primera, cuántos y cuáles miembros de ese club pagarán sus 450 pesitos por ver al secretario.

Y LA SEGUNDA, si Cordero hablará más de las realidades de su actual puesto o de las expectativas de lo que quiere estar haciendo a partir del 1o. de diciembre del 2012.

BASTANTE DESCONCIERTO hay en la industria de la construcción por lo que puede ser una nueva modalidad del crimen organizado: el levantón de albañiles.

EMPRESARIOS del ramo cuentan que, de unas semanas para acá, la delincuencia organizada ha comenzado a acechar a sus trabajadores, sobre todo en el norte del país.

DE HECHO, hay preocupación por un caso de Pesquería, Nuevo León, donde una cuadrilla de albañiles habría sido plagiada por un grupo armado hace una semana y hasta ahora nadie sabe de su paradero.

HAY QUIENES creen que podría tratarse de un "reclutamiento forzoso" similar a los que se han hecho con pasajeros de autobuses en San Fernando, Tamaulipas.

SIN EMBARGO, otros se preguntan si no será que el crimen organizado está construyendo algo grande por esa zona.